

## RAPPORTU

# Le lac de Tolla, joyau de la vallée du Prunelli

Niché à plus de 500 mètres d'altitude, au cœur du massif du Prunelli, le lac de Tolla attire chaque année des milliers de visiteurs en quête de fraîcheur, de paysages grandioses et d'activités de plein air. Ce vaste plan d'eau artificiel, créé dans les années 1960 par EDF à la suite de la construction d'un barrage hydroélectrique, s'est imposé au fil du temps comme l'un des sites incontournables de l'intérieur de l'île. Les récents travaux d'aménagement effectués par l'équipe municipale apportent un plus à un ensemble très apprécié...



### Un cadre spectaculaire

Avec ses 5 kilomètres de long et ses eaux turquoise bordées de montagnes verdoyantes, le lac de Tolla offre un cadre spectaculaire. Entouré de châtaigneraies et de forêts de pins laricio, il constitue également un refuge pour de nombreuses espèces d'oiseaux et de poissons, ce qui en fait un lieu prisé des amateurs de nature et de pêche. L'histoire de ce site débute dans les années soixante, soixante-dix avec les premières activités nautiques mises en place par Jean-Baptiste Casalta, maire à l'époque, et son équipe municipale. Peu à peu, le lac a attiré de plus en plus de monde. Des locaux, pour la plupart, mais aussi des touristes durant la période estivale.

### Un site de loisirs apprécié

Aujourd'hui, il connaît un essor considérable et s'est mué en base de

loisirs très fréquentée. Canoë, pédalo, paddle, baignade surveillée : les activités nautiques s'y multiplient, toujours dans une atmosphère familiale et conviviale et un centre nautique dont le bâtiment a été mis en place par l'actuelle municipalité. « Le site possède une attractivité très importante », souligne Eric Casalta, conseiller municipal, en été, la fréquentation varie de 200 à 300 par jour. Le reste de l'année, ce sont pour la plupart, des familles qui viennent le week-end ou durant les vacances. » Les visiteurs profitent aussi des sentiers de randonnée qui sillonnent la vallée du Prunelli. Le site ne désemplit pas avec les activités nautiques, la pêche, les aires de jeu, de pique-nique et autres balades. Sans compter sur deux paillotes également très fréquentées. « C'est la raison pour laquelle nous avons dû procéder à d'importants aménagements », poursuit Eric Casalta, nous avons réaménagé le

*parking, nettoyé les berges, refait le pont, amélioré l'accès et mis en place une aire de jeu pour les enfants ainsi qu'un espace pour le pique-nique, le tout pour un montant de près de 50 000 euros. »*

### Entre développement et préservation

Si le site connaît un succès croissant, les autorités locales et les habitants restent vigilants face aux défis liés à la préservation de cet environnement fragile. « Le site est un atout pour notre territoire, mais il doit rester un lieu respecté », rajoute l'élu, nous portons une attention particulière à la qualité des eaux, la propreté et à l'équilibre entre fréquentation touristique et protection de la biodiversité.

L'équipe municipale ne compte pas s'arrêter en si bon chemin. Un partenariat avec la ligue corse d'aviron devrait permettre, à court et moyen terme, le développement de cette discipline. « Les attractions du lac sont multiples », conclut Eric Casalta, un cadre naturel préservé, la fraîcheur due à l'altitude (550 m) et le calme. C'est un bel exemple de synergie entre une installation hydroélectrique qui produit de l'électricité décarbonée et un pôle de tourisme vert. Un exemple à suivre... »

Entre détente, sport et découverte, le lac de Tolla symbolise parfaitement la richesse de l'arrière-pays corse : un espace où nature, patrimoine et tourisme peuvent cohabiter harmonieusement.

• Philippe Peraut

*Photo : Philippe Peraut*